
ПРОЕКТ

В декабре 2014 года было завершено внедрение 
пилотного проекта ПАО «Газпром» — строитель-
ства завода по производству сжиженного природ-
ного газа (СПГ) в Карагайском районе Пермского 
края (д. Канюсята). О том, что корпорация выбрала 
Пермский край стартовой площадкой для реали-
зации своей программы автономной газификации 
с использованием СПГ, было объявлено в 2011 го-
ду. Строительство таких установок было одним из 
приоритетных проектов экс-губернатора Виктора 
Басаргина, который вместе с председателем прав-
ления ПАО «Газпром» Алексеем Миллером подпи-
сали программу развития газоснабжения и гази-
фикации Пермского края до конца 2020 года, ку-
да газовики предполагали вложить около 7,4 млрд 
руб. Установки по использованию СПГ, согласно 
документу, должны быть построены в Косинском, 
Гайнском и Кочевском районах. Второй завод СПГ 
планировалось построить в Кудымкаре.
Для обеспечения работы действующего завода, 
мощность которого составляет 1,5 тонны топли-
ва в час (12–13 тыс. тонн в год), в поселках Ильин-
ском (административный центр Ильинского рай-
она), Северный Коммунар Сивинского района и 
с. Нердва (Карагайский район) были построены 
установки для хранения и регазификации сжи-
женного газа. На начальном этапе проекта энер-
гетики сочли, что в этих населенных пунктах есть 
2237 индивидуальных домов и квартир, а также 
девять котельных, которые потенциально могут 
перейти на использование газа. В таком случае 
станция должна поставлять около 19 млн куб. м 
газа в год (из них примерно 80% — потребление 
котельных).
Технология использования и производства СПГ 
заключается в «конвертации» магистрального 
природного газа на заводе в СПГ, который на спе-
циальных автомобилях под низкой температурой 
перевозится на станции регазификации. От стан-
ций газ по системе труб распределяется по потре-
бителям, нагреваясь до обратного состояния. Сам 
завод и станция автоматизированы. При этом та-
рифы на потребление газа остаются такими же, 

как и для пользователей сетевых газопроводов. 
Сметная стоимость всего проекта в Пермском крае 
составляла 760 млн руб., из них более 500 млн — 
строительство самого завода, свыше 200 млн — 
сооружение комплексов приема, хранения и ре-
газификации в трех населенных пунктах, и более 
50 млн — затраты на организацию транспортиров-
ки СПГ до потребителей. По факту на реализацию 
уже было потрачено около 1 млрд руб.

После отставки Виктора Басаргина врио губер-
натора Максим Решетников в апреле 2017 года 
вновь встретился с Алексеем Миллером и под-
нял вопрос строительства станций регазифика-
ции. Глава Прикамья предложил в первую оче-
редь продолжить программу СПГ в Кочевском 
районе.
Проектом станций СПГ будет заниматься ООО 
«Уралспецмаш» (производит резервуарное обо-

рудование). Директор «Уралспецмаша» Юрий Ку-
клин подтвердил, что его компания будет сотруд-
ничать с «Газпромом» и займется оборудовани-
ем и строительством станций регазификации в 
нескольких районах Пермского края. Он расска-
зал, что в Ильинском районе, например, подобная 
станция работает и там «получают от этого выго-
ду». По данным источников, сейчас также разра-
батывается проект производства, которое будет 

Re: газифиКация С мОмЕнТа уСТанОвКи ПЕРвОгО в ПЕРмСКОм КРаЕ 
завОда ПО СжижЕнию ПРиРОднОгО газа ПРОшлО ТРи гОда. нЕСмОТРя на низКиЕ 
ПОКазаТЕли иСПОльзОвания мОщнОСТЕй завОда, КОТОРый загРужЕн ТОльКО на 12%, 
ЕщЕ в нЕСКОльКих ОТдалЕнных РайОнах будуТ ОТКРыТы СТанции С иСПОльзОваниЕм 
ТаКОгО газа, а ТаКжЕ РазРабОТан ПРОЕКТ ПРОизвОдСТва ОбОРудОвания для эКСПОРТа 
ПО вСЕй РОССии. наСЕлЕниЕ нЕ ОчЕнь аКТивнО ПЕРЕхОдиТ на иСПОльзОваниЕ уСТанОвОК 
из-за выСОКОй СТОимОСТи ПОдКлючЕния. в ТО жЕ вРЕмя для РайОнОв, гдЕ ОСнОвнОЕ 
ТОПливО ПО-ПРЕжнЕму дРЕвЕСина, ПРОЕКТ СчиТаЕТСя ПЕРСПЕКТивным. ДМИТРИЙ КАМАЕВ
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Первый завод По Производству сжиженного газа в деревне Канюсята сегодня загружен лишь на 12 Процентов

Дорогие лукойловцы!  
уважаемые коллеги, Друзья!
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от души поздравляем вас с профессиональным праздником! 
Вы работаете в одной из главных, основополагающих отраслей отечественной экономики. Добывать нефть становится все слож-
нее. Требуется предельное напряжение сил, неординарные решения, опыт и профессионализм. 
Экономические кризисы и конъюнктура, политика и конкуренция – все это накладывает существенный отпечаток на развитие от-
расли. И тем отрадней, что объемы нефтедобычи в масштабах Российской Федерации продолжают расти. 
Здесь важно, чтобы производители нефтяного оборудования и сервисные компании понимали ваши сложности и предлагали ин-
новационные, прорывные решения. Надеемся, что ГК «Новомет» является именно таким поставщиком, проверенным помощни-
ком на протяжении многих лет.
Огромное спасибо за партнерство, сотрудничество и оптимизм. Это ваш день, ваш праздник и прекрасный повод сказать вам те-
плые слова.

желаем всем благополучия, успехов в бизнесе, личного счастья и крепкого здоровья! 
Пусть в ваших семьях всегда все будет хорошо!

генеральный директор  
м. о. Перельман


